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Amt Lebus 23. Oktober 2024 
Gemeinde Zeschdorf 

Niederschrift  
über die Sitzung der Gemeindevertretung Zeschdorf  

 

Sitzungstermin: Dienstag, den 08.10.2024 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 21:35 Uhr 

Sitzungsort: OT Döbberin / Gemeindehaus, Schulstraße 6, 15326 
Zeschdorf OT Döbberin 
Präsenz 

Anwesend: 
 
Bürgermeisterin 
Frau Helke Baltz    
 
Gemeindevertreter 
Frau Nadine Buchholz    
Herr Ronny Conrad    
Frau Kathi Giebermann    
Herr Mario Hartmann    
Frau Dr. Dagmar Jahn    
Herr Matthias Kupke    
Herr Peter Karl-Heinz Kursawe    
Herr Marcel Patzig    
Frau Sabrina Tomczik    
 
Sachkundige Einwohner 
Herr Peter Birkholz    
Frau Irene Klawitter    
Herr Stefan Kursawe    
Herr Udo Pultke    
Frau Bettina Vorndamme    
 
Einwohner 
20 Einwohner    
 
Amtsverwaltung 
Herr Sebastian Fröbrich    
 
Schriftführung 
Frau Liane Boggasch    
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Nicht anwesend: 
 
Sachkundige Einwohner 
Frau Stefanie Luthardt    
Frau Katrin Todt    
Herr Jörg Wedde    
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 
   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   1.4. Feststellung der Tagesordnung 
   1.5. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 05.09.2024  und Auswer-

tung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 05.09.2024 
   2. Einwohneranfragen 
   3. Aktuelle Informationen der Bürgermeisterin 
   4. Anhörung der Gemeindevertreter 
   5. Anfragen der Ortsvorsteher 
   6. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   7. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 05.09.2024  und Aus-
wertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 05.09.2024 

   8. Aktuelle Informationen der Bürgermeisterin 
   9. Beratung und Beschlussfassung zur Vertragsangelegenheit Gemarkung Alt Zeschdorf 

Flur 3, Flurstücke 10, 11, 14 und 478 (Badestrand) (GZ/700/2024) (eingereicht durch 
Frau Baltz, ehrenamtliche Bürgermeisterin): 

   10. Beratung und Beschlussfassung zur Vertragsangelegenheit Gemarkung Alt Zeschdorf 
Flur 2, Flurstück 8 und Flur 3, Flurstück 478, Flur 2, Flurstück 25 (Aufhebung Beschlüsse 
vom 23.01.2024) (GZ/703/2024) (eingereicht durch Frau Baltz, ehrenamtliche Bürger-
meisterin): 

   11. Beratung und Beschlussfassung zur Vertragsangelegenheit Gemarkung Alt Zeschdorf 
Flur 2, Flurstück 8 und Flur 3, Flurstück 478, Flur 2, Flurstück 25 (Kündigung Fischerei-
pachtvertrag) (GZ/701/2024) (eingereicht durch Frau Baltz, ehrenamtliche Bürgermeis-
terin): 

   12. Beratung und Beschlussfassung zur Vertragsangelegenheit Gemarkung Alt Zeschdorf 
Flur 2, Flurstück 8 und Flur 3, Flurstück 478, Flur 2, Flurstück 25 (Fischereipachtvertrag) 
(GZ/702/2024) (eingereicht durch Frau Baltz, ehrenamtliche Bürgermeisterin): 

   13. Zusammenarbeit in der Gemeindevertretung 
   14. Sonstiges 
 

Öffentlicher Teil 
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1. Zur Geschäftsordnung 
Frau Baltz macht die Anwesenden darauf Aufmerksam, dass Tonbandaufnahmen lediglich für 
die Erstellung der Niederschrift gemacht werden dürfen.  
 
1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Die Einladungen sind allen Gemeindevertretern ordnungsgemäß zugegangen. Beanstandungen 
werden nicht erhoben. 
 
1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
Ausschließungsgründe sind gegebenenfalls anzuzeigen. 
 
1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. Alle Gemeindevertreter sind anwesend. 
 
1.4. Feststellung der Tagesordnung 
Änderungen der Tagesordnung werden nicht angezeigt. Die Tagesordnung ist damit bestätigt. 
 
1.5. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 05.09.2024  und Aus-

wertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 05.09.2024 
Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift erhoben. Damit ist diese angenommen. 
Eine Auswertung ist nicht erforderlich.  
 
2. Einwohneranfragen 
SV Zeschdorf 
Die Vertreter des SV Zeschdorf stellen sich vor.  
Sie informieren über die Organisation und das Anliegen anhand einer Präsentation. (Anlage)  
 
Mitglieder des Vereins 
Sponsoren 
Veranstaltungen/ Projekte 2023 
Veranstaltungen/ Projekte 2024 
Realisierte Projekte 2021-2024 
Ausblick Projekte 2024-2026 
 
Modernisierung Vereinsheim 
Die Renovierung des Vereinsheims steht an, einschließlich Dachsanierung, Erneuerung der Hei-
zungsanlage und der Sanitäranlagen. Diese Maßnahmen sind zwingend notwendig. 
 
- Ein Förderantrag wurde gestellt. Es besteht die Möglichkeit, 75% der Kosten über das 
  LEADER-Programm gefördert zu bekommen. 
- Ein positives Votum wurde am 10.06.2024 erhalten. 
- Für die Fördermaßnahmen müssen finanzielle Mittel in Höhe von 25% aufgestellt werden. 
- Gesamtkosten: 130.900 Euro brutto (Summen sind Obergrenzen). 
- Förderung: 98.175 Euro 
- Eigenmittel: 32.725 Euro (kann vom Verein nicht gestemmt werden). 
 
- Es wird angefragt, ob die Eigenmittel in den Haushalten 2025/2026 berücksichtigt werden 
können. 
- Das Vereinsgebäude befindet sich im Eigentum der Gemeinde.  
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- Der Förderantrag muss bis zum 28.11. abgegeben werden, daher müssen Angebote bis zu die-
sem Datum eingeholt werden. - Eine zeitnahe Entscheidung ist erforderlich. 
 
Sponsoren werden in der Richtlinie nicht berücksichtigt und sind nicht förderfähig. Anfragen an 
Sponsoren in der letzten Etappe sind nicht möglich, da diese für andere Sachleistungen vorge-
sehen sind. Förderprogramme wurden bisher geprüft, Vorhaben durch Dritte sind nicht erlaubt. 
Die genannten Summen sind Obergrenzen; die Kosten können geringer ausfallen.  
 
Frau Baltz erinnert erneut daran, dass die Gemeinde, wie so viele andere in Brandenburg, in die 
vorläufige Haushaltsführung im Jahr 2025 gelangen werde. Demzufolge könnten aller Voraus-
sicht nur bestehende Verträge, Verpflichtungen der laufenden Geschäfte etc. im neuen Haus-
haltsjahr umgesetzt werden. 
 
Die Gemeindevertretung wird über das Anliegen des Sportvereins beraten. 
 
Döbberin 
Ein Anwohner stellt die Anfrage, wer für die Grundstückspflege des Flurstückes zwischen sei-
nem und der Nachbarfamilie zuständig sei. (Döbberin Flur 1, Flurstück 12). Herr Hartmann in-
formiert, es habe vor vielen Jahren ein mündliches Abkommen gegeben, in dem der Nachbars-
familie die Erlaubnis erteilt worden sei, dieses als Zufahrt nutzen zu dürfen. Im Gegenzug habe 
die Familie das Grundstück gepflegt. Derzeit wird das Grundstück durch den Gemeindearbeiter 
gepflegt. Das Fachamt wird beauftragt, den Sachverhalt zu klären und die Liegenschaftsverhält-
nisse der Gemeindevertretung und dem Anwohner und gleichzeitigen Besitzer des Grundstü-
ckes Döbberin Flur1, Flurstück 12, mitzuteilen.  
 
Postboxen  
Eine Anwohnerin fragt nach dem aktuellen Sachstand zum Aufstellen von Postboxen: Dürfen 
diese auf Gemeindegelände errichtet werden? Eine Antwort habe sie vom Amt noch nicht er-
halten. Die Gemeindevertretung wird dem Sachverhalt nachgehen. Frau Baltz verweist auf noch 
zu klärende Unstimmigkeiten mit dem Amt.  
 
Komposthaufen 
Ein Anwohner teilt mit, dass 1. auf den kommunalen Komposthaufen am Friedhof und 2. an der 
Wasserstelle Pferdemist untergemischt werde. Er vermutet, dass der Pferdemist die Mauern 
des Friedhofes und auch das Wasser verunreinige. Er bittet um Aufklärung, wer das genehmigt 
hat. Die Gemeindevertretung wird dem Sachverhalt nachgehen.   
 
3. Aktuelle Informationen der Bürgermeisterin 
SV Zeschdorf: 
Der Sportverein reagiert mit einem Anwohnerschreiben auf Beschwerden von Anwohnern über 
Lärmbelästigungen. In dem Schreiben teilt der Verein die Bereitschaft mit, die Räumlichkeiten 
in Zukunft nicht mehr für private Feiern intern zu vermieten. Vereinsfeste werden weiterhin 
stattfinden.  
 
Hochwasser:  
Das Amt für Landwirtschaft und Umwelt, der Fachdienst Zivil-, Brand und Katastrophenschutz, 
der Gewässer- und Deichverband Oderbruch, Feuerwehren oder zahlreiche Bürger haben wäh-
rend der Hochwassersituation an der Oder die Deiche beschützt. Ehrenamtliche Deichläufer 
waren über mehrere Tage im Einsatz. Frau Baltz dankt den Gemeindearbeitern und der Ge-
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meindevertreterkollegin Nadine Buchholz, die parallel mit der Zeschdorfer Feuerwehr im Ein-
satz war.  
 
Haushaltsperre Landkreis Märkisch Oderland:  
Am 2.10.2024 wurde aufgrund der angespannten Haushalt Situation und der aktuellen Hoch-
rechnung zum Jahresergebnis 2024 über den gesamten Kreishaushalt des Landkreises Märkisch 
Oderland die Haushaltssperre für das Haushaltsjahr 2024 verhängt.  
 
„Brandenburg Paket“:  
Im Rahmen des Brandenburg-Pakets stehen der Gemeinde Zeschdorf laut Aussage der Kämme-
rin Jahr 2024 noch 12246,20 Euro für Transformation- und Klimaschutzmaßnahmen zur Verfü-
gung. Diskussion und Projektvorschläge unter TOP `Sonstiges`  
 
Mitgliederversammlung Kreisseniorenbeirat Märkisch Oderland im September 2024 
Im Rahmen der Versammlung mit einer breitgefächerten Teilnahem von Senioren informierte 
der stellvertretende Amtsdirektor Fröbrich umfassend über Seniorenaktivitäten und Förderpro-
jekte im Amtsbereich. 
 
24.05.2025: Eröffnung der Seniorenwoche Brandenburg 
 
„Pakt für Pflege“:  
Laut Aussage des Amtsdirektors werden die Fördermaßnahmen „Pakt der Pflege“ Mitte des 
nächsten Jahres eingestellt. Es stehen für den gesamten Amtsbereich bis zum 30.06.2025 insge-
samt 9000 Euro als Restfördersumme zur Verfügung. Diskussion und Projektvorschläge unter 
TOP `Sonstiges`  
 
Exkursionstag Fachstelle „Altern und Pflege im Quartier im Land Brandenburg“ 
06.11.2024: Einladung der Fachstelle Altern und Pflege im Quartier im Land Brandenburg zum 
Exkursionstag in die Gemeinden Letschin und Podelzig, hier Einblicke in den DigiCampus 
Oderbruch, Angebote zur digitalen Teilhabe älterer Menschen und das kommunale Förderpro-
gramm „Pflege vor Ort“. 
 
Sprachstandsfeststellung 2025/2026:  
Im Rahmen der Prüfung der Schulfähigkeit besteht im Land Brandenburg ein Jahr vor der 
Einschulung die Teilnahmeverpflichtung der Kinder an einer Sprachstandsfeststellung  
Die Sprachstandsfeststellung wird in den Kindertageseinrichtungen 
durchgeführt. Kinder, die an dem Programm teilgenommen haben, erhalten eine 
Teilnahmebestätigung, die von den Eltern bei der Schulanmeldung in der Grundschule 
vorgelegt wird. Das Angebot und Ausstellen der Bescheinigung sind kostenlos. 
 
Schule im Grünen: 
Regenwasserkanal Alt Zeschdorf:  

- Die Schule im Grünen hat dem Amt mitgeteilt, dass am Gartenweg und Neuzeschdorfer 
Weg das Regenwasser nicht ordnungsgemäß abläuft. Das Amt hat der Schule im Grünen 
in Kenntnis gesetzt, dass die Gemeinde beabsichtigt, dieses zu inspizieren und sich eine 
Beschaffung der erforderlichen finanziellen Mittel sowie die diesbezügliche Auftrags-
vergabe in Vorbereitung befindet.  
 

1.Eltern-und Schulkonferenz 2024/2025 am 30.09.2024:   
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Schulleiterin informierte über schulpolitische Ist-Zustand, Ziele und Projekte, wie z.B: 
 

- Personalschlüssel gut beziffert 
- Praktikantin 3x in der Woche 
- Ab 1.10.2024 Unterstützung durch FSJler. 
- Lehramtsreferendarin als Reservekraft  
- Durch erfolgreiche Bewerbung der Schule beim „Landlehrerprogramm des Landes Bran-

denburg“ steht der Schule zeitnah eine studentische Lehrkraft zur Verfügung. 
- Zur Förderung und Entwicklung der sprachlichen und mathematischen Kompetenz wer-

den gezielte Maßnahmen eingesetzt. 
- Weihnachtsmarkt: Es wird kulinarische Unterstützung gesucht. Die Gemeindevertretung 

könnte sich. mit einem eigenen Stand einbringen. 
- Schule bittet die Gemeindevertretung, die 35000 Euro, die für das Jahr 2024 geplant wa-

ren, mit in das neue Haushaltsjahr zu nehmen. Frau Giebermann weist darauf hin, dass 
die Gemeinde verpflichtet sei, einen öffentlichen Spielplatz zur Verfügung zu stellen. 
Herr Hartmann schlägt vor, die Maßnahme in diesem Jahr zu beginnen, um die Förder-
mittel zu erhalten. 
Herr Fröbrich weist daraufhin, dass die im Haushaltsplan dargestellten Fördermittel in 
diesem Jahr nicht mehr in Aussicht stehen.  
Das Fachamt wird gebeten, eine Beschlussvorlage für die nächste Sitzung vorzubereiten. 

- Förderung „Digitaler Pakt“: Digitale Tafeln werden gut genutzt. Die Schule stellt die An-
frage bei der Gemeinde für eine weitere, digitale Tafel. 

- Stärkung des Heimatgefühls 
1. Möglichkeit: Wandertage der Klassen mit Besichtigungen durch die Ort-

schaften der Gemeinde Zeschdorf erweitern. Ortsvorsteher könnten Se-
henswürdigkeiten der Ortsteile erklären.  

2. Möglichkeit: Schüler entwerfen Kunstobjekte, die ihr Heimatgefühl zum 
Ausdruck bringen. Ausstellung in den einzelnen Ortsteilen. Unterstützung 
und Ideen von der Gemeindevertretung angefragt.  

   Frau Baltz bittet die Gemeindevertretung im Namen der `Schule im   
   Grünen`, sich bis zur nächsten Sitzung Gedanken zu machen, welche  
   Kunstobjekte Kinder gestalten könnten.  

  
15.10.2024 Kidsclub Alt Zeschdorf: erster Ideen- und Gedankenaustausch zwischen Bürgermeis-
terin, Gemeindevertretung, Betreuern und Schülern:  
 
Frau Baltz betont, dass die Einbeziehung der Kinder und Jugendlichen in der Gemeinde wichtig 
sei und erinnert an die 2019 erfasste Änderung der Hauptsatzung der Gemeinde Zeschdorf, Ar-
tikel 1, § 4a, „Beteiligung und Mitwirkung von Kindern und Jugendlichen.“. Der hier ebenfalls 
verankerte „Demokratieunterricht“ in der Schule wird ebenfalls wiederbelebt.. 
 
Unterstützung Kita Petershagen durch Naturstrom eG: 
Naturstrom unterstützt die Kita Petershagen und die Gemeinde Petershagen mit einer Spende 
von 5000 Euro für eine Photovoltaikanlage. Weiterhin hat die Firma Naturstrom dem Dorfver-
ein Petershagen 500 Euro zur Unterstützung des Dorffestes am 14.9.2024 gespendet.  
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Ortsbegehungen 
Als Vorbereitung auf die Ortsbegehungen wurden von der Gemeindevertretung, den sachkun-
digen Einwohnern, Ortsvorstehern und Gemeindearbeitern Hinweise, die die einzelnen Ortstei-
le betreffen, zusammengetragen.  
 
Die Ortsbegehung Petershagen und Döbberin hat mit der Gemeindevertretung und sackkundi-
gen Bürgern am 27.09.2024 stattgefunden. Das Amt musste aufgrund der Hochwassersituation 
kurzfristig absagen. Ein fototechnisch dokumentiertes Protokoll wurde erstellt. Dieses und die 
Protokollergebnisse der Ortsbegehung in Alt Zeschdorf, Hohenjesar und Neu Zeschdorf am 
9.10.2024 werden von der Gemeindevertretung ausgewertet und stellen somit wichtige Ent-
scheidungsgrundlagen für die Priorität wirtschaftlicher Haushaltsinvestitionen 2025 in der Ge-
meinde dar.  
 
An der Ortsbegehung am 9.10.2024 haben zwei Fachämter des Amtes Lebus die Teilnahme be-
stätigt. 
 
Landschaftspflege durch Schafbeweidung Döbberin 
Ein Schäfer sorgt seit vielen Jahren für Landschaftspflege gemeindlicher Flächen durch Schaf-
beweidung (Flurstücke 196, 240 und 242, Flur 1 Gemarkung Döbberin). Der vorherige, ehren-
amtliche Bürgermeister hatte dem Schäfer am 01.10.2019 hierfür eine Genehmigung erteilt.  
 
Frau Baltz berichtet, der Schäfer möchte erweiternd die Landschaftspflege des Flurstückes 249, 
Flur 1, Gemarkung Döbberin übernehmen. Frau Baltz bittet um Positionierung in der Gemein-
devertretung. Die Gemeindevertretung spricht sich mehrheitlich für die Landschaftspflege die-
ser gemeindlichen Flächen durch Schafbeweidung aus und befürwortet die Unterstützung des 
Schäfers. 
 
Frau Baltz beauftragt das Amt, einen offiziellen Nutzungsvertrag zwischen der Gemeinde 
Zeschdorf und dem Schäfer über Landschaftspflege durch Schafbeweidung mit den oben ge-
nannten Flurstücken zur nächsten Gemeindevertretersitzung vorzubereiten (inkl. zeitlicher Be-
fristung mit Verlängerungsoption). 
 
Durchtrenntes Glasfaserkabel Ameisenhighway Falkenhagen-Döbberin 
Während der Verlegung eines neuen Mittelspannungskabels auf dem „Ameisenhighway“ wurde 
das Glasfaserkabel durchtrennt und repariert. 
 
Bau eines 2. Löschwasserbrunnen, Schulstraße in Döbberin 
 
Informationen aus dem Amt: 
Schule Im Grünen:  
Türblätter eingebaut 
Türschlösser sollen in den Klassenräumen zeitnah einheitlich ausgetauscht werden. 
 
Dach der alten Feuerwehr  
Alt Zeschdorf, Schönfließer Straße: Baubeginn 42. KW 
 
Badesteg Alt Zeschdorf:  
Offizielle Bauabnahme zwischen Fachamt und Geschäftsführung der Firma soll in dieser Woche 
erfolgen. 
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Defekte Straßenbeleuchtungen: 
Reparatur `Neuzeschdorfer Weg 4` wurde zum 6. Mal bei der Edis beauftragt. Seit Tausch des 
Lampenkopfes auf LED im April der Lichtpunkt ohne Funktion. Auf alle vorhergehenden Mel-
dungen erfolgte seitens Edis bzw. der Baufirma keine Reaktion. Bürger verärgert. 
 
`Neue Siedlung`: Fachfirma hat nach Gewitter im Juli defekte Sicherung ausgetauscht. Beleuch-
tung danach immer noch defekt, Defekt wurde jetzt beseitigt.  
 
Kidsclub Alt Zeschdorf:  
Vordachreparatur noch nicht begonnen, Angebote wurden angefordert / Maßnahmen sind er-
folgt: Ertüchtigung sanitärer Anlagen, Fenstererneuerung incl. Fensterbänke und Putzarbeiten, 
Absaugstutzen Abwassersammelgrube lt. Satzung 
 
Bitte um Zuarbeit durch das Amt: 
Sicherheitsprüfung Reck auf dem Schulhof: 
Bordsteine als Grenzmarkierungen? Bordsteine absenken? Gewährleistung Sicherheitsabstand 
Fallhöhe? 
 
4. Anhörung der Gemeindevertreter 
Frau Giebermann bittet um Priorisierung der Themen für die nächste Fachausschusssitzung: 

 Auswertung Ortsbegehungen 

 vorläufige Haushaltsführung 
 
Die Gemeindevertretung priorisiert mehrheitlich das Thema „vorläufige Haushaltsführung“. Die 
Kämmerin soll zur Fachausschusssitzung eingeladen werden. Als Termin wird der 12.11.2024, 
18.30 Uhr im Kulturhaus Zeschdorf anberaumt. 
 
Herr Wedde informiert die Gemeindevertretung, dass der Weg am Zeltplatz bis zur Siedlung 
freigeschnitten werden müsse und eine Laterne in diesem Bereich nicht funktioniere . Das Amt 
wird mit der Klärung des Sachverhaltes beauftragt. 
 
Frau Dr. Jahn bezieht sich auf die Niederschriften des öffentlichen Teils der Gemeindevertreter-
sitzungen vom 25.06. und 17.07.2024. Sie bittet um den Status Quo zu folgenden Sachverhal-
ten:  

 Sonnenschutz Kita: Wurde dieser bereits angebracht? 
Frau Tomczik erläutert, dass ein Segel für den Kleinkindbereich vom Förderverein ange-
schafft wurde, der Bereich für die Kleinkinder soll erneuert werden.  

 neugeborene Bürger: 
Es gab eine Information vom Fachamt, dass aus Datenschutzgründen keine Daten von 
Neugeborenen der Gemeindevertretung übermittelt werden dürfen. 
Herr Fröbrich teilt mit, dass nach dem Bundesmeldegesetz diese Daten nicht rausgege-
ben werden können. 

 

 Petershagen, Gebäude am Kreisel 
o Wurde bereits mit dem Besitzer Kontakt aufgenommen? Bisher habe die Ge-

meindevertretung keine Kontaktdaten, da diese aus Datenschutzgründen vom 
Amt nicht übermittelt werden dürfen. Der Bauzaun müsse erneuert werden.  
Auftrag zur Klärung an das Fachamt, wer für den Bauzaun zuständig ist. 
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 Grundschule, Klassenraum 5. Klasse 
o Der derzeitige Zustand des Klassenraums ist für die Kinder nicht zumutbar. Wie 

ist der aktuelle Sachstand?  
Frau Baltz teilt mit, dass der Raum während Wird in der Ortsbegehung am 
09.10.2024 begutachtet wird. 

 

 Heizung Gemeindehaus Döbberin 
o In einer Gemeindevertretersitzung sei mitgeteilt worden, dass die Wartung der 

Heizung erfolgt sei und diese zwingend erneuert werden müsse. Auf Nachfrage 
von Frau Dr. Jahn erklärt Herr Hartmann, dass es ein offizielles Protokoll einge-
reicht wurde. Das Fachamt plane die Kosten im Haushalt 2025 ein.   

 
5. Anfragen der Ortsvorsteher 
Döbberin 
Friedhof 
Herr Hartmann teilt mit, dass Bürger eigenständig ein Schild auf dem Friedhof angebracht ha-
ben, um Abhilfe gegen Hundexkremente auf den Friedhof zu schaffen. Eine Genehmigung der 
Gemeindevertreter für die Errichtung wurde in der letzten GV-Sitzung nicht erteilt.  
 
Der Anwohner, der das Schild angebracht hat, erhält Rederecht. Er habe das Schild angebracht, 
weil er nicht wolle, dass das Grab seines Vater beschmutzt werde. Frau Baltz merkt an, dass das 
Schild, welches momentan am Eingang zum Friedhof hänge, an eine Komikzeichung erinnere 
und dass auf einem Friedhof aus Pietätsgründen Schilder sachlich gehalten werden sollten. Sie 
bittet den Anwohner, dieses noch einmal zu überdenken. 
 
Zeschdorf 
Kirche 
Frau Giebermann teilt mit, dass der Kirchturm in Hohenjesar im Interesse der Kirchengemeinde 
saniert werden soll. Ideen der Kirchengemeinde könnten z.B. eine Nutzung des Turms als Trau-
zimmer, Veranstaltungen etc. sein. Die Kirchengemeinde ist für weitere Vorschläge offen. 
Es werden Fördermöglichkeiten angefragt. Für die Genehmigung von Fördermitteln habe die 
Kirche einen gemeindlichen Mittelpunkt nachzuweisen. Die Gemeinde wird um Unterstützung 
gebeten.  
Schule 
Der Förderverein der Schule möchte ein ebenerdiges Trampolin anschaffen und fragt nach Un-
terstützung durch die Gemeinde. Dafür könnten Lottomittel als Förderung beantragt werden. 
Ein Angebot über 6500,- Euro ohne Einbau liege bereits vor. Der Förderverein könnte ein Un-
ternehmen für den Einbau beauftragen.  Frau Baltz schlägt vor, das Thema in der nächsten Ge-
meindevertretersitzung ausführlich zu beraten.  
 
Vom Fachamt wurde festgestellt, dass die Pergola für das „Grüne Klassenzimmer“ nicht fachge-
recht errichtet wurde und zurückgebaut werden muss. Ein ortsansässiges Unternehmen habe 
angeboten, mit den vorhandenen Teilen eine Planung für eine fachgerechte Errichtung zu er-
stellen. Frau Baltz teilt mit, das Grüne Klassenzimmer werde bei der Ortsbegehung am 
9.10.2024 begutachtet.  
Die Mitarbeiter der Kita bitten die Gemeinde um Schulung über Nahrungsmittelunverträglich-
keiten.  
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Petershagen 
Entfernung Absperrpfosten 
Herr Conrad bittet das Fachamt um Zuarbeit und Auskunft, wer den Rückbau des Absperrpfos-
tens an der Durchfahrt Hinterstraße zur Berliner Straße (neben dem Kirchengelände) in Pe-
tershagen beauftragt habe. Dieses sei erfolgt, ohne die Gemeindevertretung zu informieren. 
 
Verkauf kommunale Gebäude:  
Herr Conrad bittet das Fachamt um Informationen über den aktuellen Sachstand zum Verkauf 
des Objektes in der Hinterstraße 6 und 7 und ob ein Gutachter erneut beauftragt worden sei. Er 
habe gehört, das Amt sei hier wieder tätig geworden. Frau Baltz bittet das Amt um Auskunft, 
wer den Verkauf im Amt reaktiviert hat. 
 
6. Sonstiges 
Pakt für Pflege 
Frau Baltz bittet um Vorschläge für Projekte in der Gemeinde zum Förderprogramm Pakt für 
Pflege. Herr Fröbrich, empfiehlt, die bisherige Pflegeberatung des Diakonischen Werkes auf-
grund der erfolgreichen Etablierung im Amtsbereich fortzuführen.  
 
DDie Gemeindevertretung einigt sich, einen Gesundheitstag als Projekt einzureichen und zu or-
ganisieren.. Frau Giebermann und Frau Klawitter erklären sich bereit, die Projektidee schriftlich 
zu skizzieren, die Planung zu unterstützen und die Projektidee bis zur Einreichungsfrist, dem 
15.10.2024 beim Fachamt einzureichen.  
 
„Brandenburg Paket“:  
Das Thema wird in der nächste Gemeindevertretungssitzung behandelt.  
 

 

Helke Baltz 
Vorsitzende 
der Gemeindevertretung Zeschdorf 
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